En entrevista con Carolina del Ángel Cruz, consejera electoral del IECM, habló sobre el inicio de los debates en diputaciones en alcaldías.

(2024-04-15), 105.3 Radio Chilango, ¿Que chilangos pasa?, Luisa Cantú, (Entrevista) - 07:46:35, Duración: 00:07:30 Precio \$0.00

LUISA CANTÚ, CONDUCTORA: Esta es una semana muy importante para las capitalinas y los capitalinos, política electoral, pero bueno, eso se traduce inevitablemente en socialmente, y es que el Instituto Electoral de la Ciudad de México ya anunció el inicio de los debates entre candidaturas entre personas aspirantes a diputaciones locales y también alcaldías. Esto por supuesto en la antesala a un nuevo debate chilango.

Por ello, para platicar sobre todo esto y los detalles, agradecemos muchísimo que nos acompañen por acá la consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Carolina del Ángel. Muy buenos días consejera, qué gusto saludarla.

CAROLINA DEL ÁNGEL, CONSEJERA DEL IECM: Gracias, buenos días, pues el gusto es mío y aquí a la orden para platicar de estos debates.

LUISA CANTÚ: Pues a ver, empiezan directamente el día de hoy, hoy a las 3:00 de la tarde, será el primero de los 51 debates programados. Cuéntenos un poquito qué nos espera consejera, qué nos espera para los próximos días y cómo van a estar, digamos organizados estos debates, cuál va a ser el formato, qué podemos esperar de cada uno de ellos.

CAROINA DEL ÁNGEL: Pues mira, si en efecto arrancamos el día de hoy a las 3:00 de la tardes salimos con el primer debate que es el del distrito tres y a las 5:00 de la tarde, uno pues que es muy importante sobre todo para la comunidad en el exterior, entonces tendremos el debate entre las candidaturas a la diputación migrante, perdón, el formato es muy similar al de al que vimos para la jefatura de gobierno, es una bolsa de tiempo que variará dependiendo el número de debatientes, tenemos entre tres y hasta siete debatientes, dependiendo el cargo, dependiendo del debate.

Entonces pues eso, estaremos todos los días a las tres y a las 5:00 de tarde, salvo algunos días que por cuestiones de días festivos o a lo mejor de fútbol o cosas así, no se programó un debate, pero estamos así en entonces desde hoy y hasta el 24 de mayo. Además importante que la gente sepa, como bien lo decías, faltan dos debates de jefatura de gobierno, el siguiente es el próximo domingo 21 de abril y el tercero será el 12 de mayo.

LUISA CANTÚ: Consejera, la verdad es que es un esfuerzo extraordinario hacer debates para cada uno de los distritos, para cada una de las alcaldías, nos va a servir para saber quién es nuestra diputada o diputado local, que muchas veces no está en nuestra mira cotidiana, pero preguntarle entonces cómo se van a definir los temas, porque me imagino que las particularidades de los distritos de Milpa Alta o la alcaldía Milpa Alta no se parecen a las de Benito Juárez o a las de Miguel Hidalgo, no son temas generales, son temas específicos. ¿Cómo se decidió esto?

CAROLINA DEL ÁNGEL: No, fíjate que desde la comisión, desde oficina central, el colegiado de la comisión de debates a nivel Ciudad de México aprueba un listado que les sirve como orientación. Tenemos oficinas en cada uno de los distritos, se los mandamos y eso les sirve como orientación porque, como bien dices, cada área geográfica de esta ciudad tiene condiciones y necesidades específicas.

Entonces les mandamos un listado y les decimos pueden usar un tema de los de aquí, por aquello de que no se me ocurre cuál, o cualquier situación, pero no es a fuerza de ese listado. Si las candidaturas a la diputación 28

consideran que en ese distrito hay un tema importante que no estaba en el listado, lo podrían meter sin mayor problema.

Entonces, pues esto, las alcaldías estarán hablando de dos temas, las diputaciones de uno, en el entendido de que el enfoque que se tiene que dar en cada uno de los debates es el que el de las alcaldías administra, esa administración pública directa, en tanto que los de las diputaciones, pues el entorno tiene que ir enfocado más bien a una agenda legislativa.

LUISA CANTÚ: Déjame preguntarle particularmente por las alcaldías, ¿qué referencias tenemos de años anteriores en cuanto al interés que suscita en la población? ¿Tenemos algún tipo de cifra? ¿Y también dónde los vamos a poder seguir? Porque, bueno, evidentemente el debate chilango lo vimos en muchísimos canales de televisión, en estaciones de radio. Ahora bien, ¿estos en particular, dónde los van a transmitir?

CAROLINA DEL ÁNGEL: Claro, pues mira, sí, en efecto han tenido interés, quiero decírselo, a veces no en el momento en vivo, pero como lo transmitimos, además de en vivo, se queda en el canal de YouTube del instituto. Tenemos la gran experiencia de que conforme se acerca la jornada electoral, van teniendo más vistas estos videos. Entonces, saber que se van a transmitir todos los alcaldías van a ser transmitidos también por televisión.

La empresa MVS, que es la que ganó la licitación, los estará transmitiendo también el canal de la Ciudad de México, el Canal 21 los va a transmitir. Y los de diputaciones, todos serán igual por estas empresas. Pero eso sí, ya nada más en streaming, me parece que le llaman, no, no, no es en televisión abierta, sino en sus redes, en vivo y se queda grabado para cuando la gente quiera verlo.

LUISA CANTÚ: Nos decía ahora al principio que hay lugares donde solo hay tres candidaturas, imagino la de los dos bloques y MC, y una donde hay siete. ¿A qué responde esto? ¿A que no van en alianza, a que hay independientes? ¿Cuáles son estos ejemplos?

CAROLINA DEL ÁNGEL: Cualquiera de las dos cosas puede pasar. Por ejemplo, la que tenemos de siete es el debate de diputación de representación proporcional. Está por propia naturaleza, porque cada partido político, vayan o no en candidatura, tiene su propia lista de lo que llaman pluris. Entonces, esa es la de siete. Y en los otros casos si puede ser como en Iztacalco, que aunque sí hay coaliciones, hay candidaturas, hay una coalición y una candidatura común, hay una candidatura independiente, por ejemplo.

Y hay otros espacios en donde la candidatura común, como no fue total, hay espacios en donde van solo Morena y solo el PT y solo Verde, o solo van juntos Verde y Morena y el PT no, y así. Entonces esto nos puede dar un sinnúmero de combinaciones que van desde tres hasta siete.

LUISA CANTÚ: Consejera Carolina del Ángel, muchísimas gracias por estos minutos. Perdón, tenemos brote de COVID aquí en la cabina, entonces estamos operando a distancia, ya se imagina, pero miles de gracias por estos minutos. Pues todo listo para seguir a partir de hoy los debates a alcaldías y distritos, diputaciones y por supuesto, bueno, el domingo, ¿no? El mero mole, el segundo debate Chilango.

CAROLINA DEL ÁNGEL: Y no se lo pierdan, por favor, ayúdennos con la difusión y tendremos una edición especial, una transmisión especial dirigida a la comunidad sorda de esta ciudad, con una transmisión que prioriza a las personas intérpretes de lengua de señor mexicana.

LUISA CANTÚ: Excelente, pues seguimos eso también, Carolina del Ángel, consejera del Instituto Electoral de la ciudad de México. Muchísimas gracias y buenos días.

CAROLINA DEL ÁNGEL: Al contrario, buen día.